

BRÈVES ÉCONOMIQUES Canada

Une publication du SER d'Ottawa
Semaine du 4 au 11 avril 2025

Actualités macroéconomiques

Une hausse des demandes de conformité à l'accord ACEUM au Canada

Le nombre de demandes de certification à l'ACEUM des marchandises a fortement augmenté depuis l'entrée en vigueur des droits de douane de 25% sur les produits non conformes à l'accord. Alors que seulement 38% des importations en provenance du Canada étaient certifiées l'an passé selon la Maison-Blanche, les experts affirment qu'au moins 50% des marchandises seraient conformes. Pour mémoire, selon le compromis du 6 mars, les exportations canadiennes qui respectent les dispositions de l'ACEUM sont exemptées des droits annoncés par le Président D. Trump.

Les perspectives économiques s'assombrissent pour les prochains mois

Dans les enquêtes sur les perspectives des entreprises et des consommateurs pour le premier trimestre 2025, la Banque du Canada constate une détérioration de la confiance des entreprises et des consommateurs en raison du conflit commercial entre le Canada et les États-Unis. Les anticipations d'inflation à court terme sont plus élevées qu'au dernier trimestre, les consommateurs prévoient de limiter leurs dépenses non essentielles et les entreprises prévoient moins d'embauches cette année.

M. Carney veut faire du Canada une superpuissance énergétique mondiale

Le Premier ministre canadien a présenté son plan pour faire du Canada une « superpuissance » mondiale de l'énergie. Il souhaite encourager le développement de l'énergie solaire, éolienne, nucléaire, de la géothermie, de l'hydrogène et des biocarburants mais aussi encourager la réduction des émissions des secteurs pétrolier et gazier, notamment grâce à des projets de captage et de stockage du carbone. Un fonds pour « le premier et le dernier kilomètre » pour relier les projets miniers aux chaînes d'approvisionnement est également prévu.

Les droits de douane réciproques sur les automobiles américaines s'imposent

Les contre-mesures canadiennes sur le secteur automobile sont entrées en vigueur le 9 avril. 25% de droits de douane s'imposent désormais sur les véhicules non conformes à l'ACEUM en provenance des États-Unis et sur le contenu non canadien et non mexicain des véhicules conformes en provenance des États-Unis. Pour aider les entreprises, le gouvernement de l'Ontario a annoncé 11 Md CAD de soutien pour les entreprises à travers un report du paiement de certaines taxes et des remises pour maintenir les emplois.

Le solde commercial de la France vis-à-vis du Canada s'améliore en février

En février, le solde commercial de la France vis-à-vis du Canada s'est amélioré, affichant un excédent de 66,5 M€. Les exportations

françaises ont augmenté de 3% par rapport au mois de janvier, tandis que les importations canadiennes ont diminué de 26%, après un

mois de janvier particulièrement élevé (414M € contre 306 M€ en février). En glissement annuel, les exportations ont augmenté de 9%

Entreprises

30 M\$ pour propulser l'ambition canadienne en IA

Scale AI annonce un fonds de 30 millions de dollars pour soutenir des projets d'intelligence artificielle structurants au Canada. Cette initiative vise à renforcer la compétitivité nationale en valorisant le talent et les technologies locales. Les entreprises pourront bénéficier d'un remboursement jusqu'à 40 % des coûts du projet.

Minth Group construit son premier site de production canadien à Windsor, en Ontario

Investissements Ontario soutient un projet de près de 300 millions de dollars de Minth Group pour établir une nouvelle usine de fabrication de pièces automobiles à Windsor. Cette initiative créera 1 099 emplois et renforcera le secteur automobile de la province. L'usine, d'une superficie d'un million de pieds carrés, produira des composants pour véhicules conventionnels et électriques, notamment des boîtiers de batteries et des pièces en plastique. Le projet est soutenu par un prêt de 40 millions de dollars via le Fonds pour Investissements Ontario.

Tailscale lève 230 millions de dollars, atteignant une valorisation de 2 milliards de dollars

Tailscale, une entreprise torontoise spécialisée dans les réseaux privés virtuels (VPN), a levé 230 millions de dollars, portant sa valorisation à 2 milliards de dollars. Ce financement, dirigé par Accel Management, inclut des investisseurs comme CRV, Insight Partners, Heavybit, Uncork Capital, et les PDG de CrowdStrike Holdings Inc. et Squarespace Inc. Ce tour de table fait passer la valorisation de Tailscale de 1 milliard à 2 milliards de dollars, consolidant sa position parmi les « scaleups » les plus valorisées du Canada. L'entreprise, qui emploie 150 personnes, prévoit d'élargir ses équipes d'ingénierie, de produits et de ventes avec ces nouveaux fonds.

McKesson double sa capacité d'entreposage de médicaments à Montréal-Est

McKesson Canada investit 150,5 millions de dollars dans un nouveau centre de distribution de 37 200 mètres carrés, qui ouvrira au printemps 2026 dans le quartier écoénergétique 40NetZero. Ce projet doublera la capacité actuelle et permettra 2 000 livraisons quotidiennes de médicaments aux pharmacies et hôpitaux du Québec. L'augmentation des médicaments de spécialité nécessite une capacité de réfrigération quintuplée. Les 340 employés actuels seront transférés au nouveau centre. Une partie importante de l'investissement sera consacrée à l'automatisation des commandes.

Le Groupe St-Hubert investit près de 50 M\$ dans le développement de ses activités

Le Groupe St-Hubert annonce un investissement stratégique de près de 50 millions de dollars d'ici 2026 pour consolider sa position dans l'industrie alimentaire. Cet investissement vise à optimiser l'expérience client et à moderniser les infrastructures. Près de 40 millions de dollars seront consacrés à la rénovation et à l'ouverture de restaurants, avec 20 pâtisseries rénovées et 9 nouvelles ouvertures au Québec. L'entreprise investira également 11 millions de dollars dans les usines de Boisbriand et de Blainville pour moderniser les équipements et ajouter de nouvelles lignes de production. Un nouveau centre de recherche et de développement sera construit à Boisbriand pour 650 000 dollars.

Miller Group remporte un important contrat d'entretien routier pluriannuel au Canada

The Miller Group, une société du groupe Colas, a été sélectionné par le ministère des Transports de l'Ontario pour assurer l'entretien du réseau routier de la région de Durham. Ce contrat, d'une valeur d'environ 100 millions d'euros, s'étend sur sept ans à partir d'août 2026. Plus de 40 employés seront mobilisés à temps plein, avec un renfort de 160 opérateurs en hiver. Les travaux incluront la réparation des chaussées, l'entretien des accotements, des glissières de sécurité, des systèmes de drainage, ainsi que la gestion de la végétation et des équipements électriques en été. En hiver, les équipes assureront le déneigement et l'épandage de sable et de sel.

L'agenda économique de la semaine passée

Indicateur	Date de publication
Indice Ivey des gestionnaires des achats (Mars)	51.3 contre 55.3 le mois dernier
Permis de Construire (MoM) (Février)	+2.9% contre -4.3% le mois dernier

Les résultats économiques de la semaine prochaine

Indicateur	Date de publication
Indice des prix à la consommation de la banque du Canada (YoY) (Mars)	15 avril
Indice des prix à la consommation (YoY) (Mars)	15 avril
Décision de politique monétaire de la banque du Canada	16 avril

La direction générale du Trésor est présente dans plus de 100 pays à travers ses Services économiques. Pour en savoir plus sur ses missions et ses implantations :

www.tresor.economie.gouv.fr/tresor-international

Responsables de la publication : Morgan Larhant, Félix de Liège, SER d'Ottawa

Rédaction : Maxime Berkouk, Justine Pourailly, SER d'Ottawa

Abonnez-vous [aux brèves hebdomadaires des Services économiques français au Canada !](#)